

## Cuestión nacional

Como resultado práctico de la actitud adoptada por las minorías del Congreso, lo único que llegará al país es el compromiso adquirido por el Gobierno de poner inmediatamente a discusión el proyecto llamado de saneamiento de la moneda, cuyo dictamen está hace tiempo sobre la Mesa de la Cámara.

Ha sido preciso que llegaran los cambios a cotizarse a 40 para que el eco de la universal protesta haya hecho ver al Gobierno que, por cima de sus diferencias con el Sr. Villaverde, y de la conveniencia de no llegar a una ruptura con el expresidente del Consejo y con sus amigos, están los intereses generales del país, lastimosamente descuidados en medio de las luchas y las intrigas que constituyen la parte capital de la política al uso.

Oportunamente consignó EL CORREO los graves reparos que hacían inapetible, en la forma en que lo presentó su autor, el proyecto del señor Villaverde; pero dado el carácter de urgencia que ha tomado el problema del cambio en los últimos meses, y que, según toda probabilidad, se acentuará mucho más con pretexto de la guerra de Extremo Oriente si continúa la inacción ministerial; encontramos desde luego mucho más rápido que se discuta el actual dictamen, sin modificación radicalmente, si fuera preciso, que aguardar a la presentación de un proyecto nuevo, que es lo que parece se proponía el Gobierno, en cuyo caso habría que renunciar en mucho tiempo a toda esperanza de mejora.

Es preciso que todos los partidos, sin distinción, aborden este asunto, teniendo en cuenta que se trata de una cuestión de interés nacional, y que toda mira política, todo deseo de servir de ella como de arma para derribar ministerios, sería condenar de antemano a esterilidad e ineficacia los esfuerzos realizados para obtener su solución.

No es obra de un día la corrección de los daños producidos por el abandono de muchos años, y sólo mediante la adopción de una política financiera que en lo que a este punto se refiere, no cambie y se modifique continuamente a cada cambio de ministro de Hacienda, se podrá lograr el efecto de contener el agio dentro de límites cada vez más reducidos, y de inspirar al mercado extranjero confianza bastante para que nuestro empeño de rehabilitación de la peseta haga sentir de modo persistente su influencia en el precio en que ésta se cotice más allá de la frontera.

No hemos de recordar la gravedad enorme que entrañaría el no poder contener el movimiento de alza de los francos. Lo hemos hecho repetidamente antes de llegar a la actual crisis, y es de tal evidencia, que no exige nuevas demostraciones. El que lo dude, que observe la escala ascendente de los precios de todos los artículos, si es tan afortunado que no se lo ha hecho observar ya de modo bien amargo la reducción en los medios de satisfacer sus necesidades, que dicha elevación representa.

Supeditar a las intrigas del salón de Conferencias y a las competencias personales de nuestros hombres políticos el examen y resolución de un problema de esta índole, sería tanto como declarar la absoluta incapacidad de quienes tal hicieran para intervenir en la gobernación del país.

El problema del cambio internacional, al extremo peligroso que ha llegado, no puede mirarse como arma de partido. Es cuestión nacional y sólo así debe plantearse y buscar el medio de resolverla.

## Guerra en Oriente COMIENZA LA GUERRA

### Audacia de los japoneses. —Barcos rusos fuera de combate. — Bombardeo de Port-Arthur. — Combate naval.

París 9.—El ataque audaz y temerario de los torpederos japoneses a la escuadra rusa en aguas de Port-Arthur, ha producido extraordinaria sensación y da idea del ardor con que el Japón empieza la guerra.

Las noticias que se han recibido acerca de este suceso son muy interesantes. Después de la salida que días pasados hizo de aquel puerto militar la escuadra rusa, retrocedió al mismo, tomando posiciones en la rada exterior.

La escuadra japonesa, que vigilaba sus movimientos, siguió a los barcos rusos hasta muy cerca del puerto.

Al tener noticia de la ruptura de relaciones diplomáticas, el almirante japonés resolvió dar un atrevido golpe de mano, y, en efecto, en la noche del lunes destacó algunos torpederos que, con las luces apagadas y con todo sigilo, se acercaron a los barcos rusos, disparándoles varios torpedos y retirándose precipitadamente.

El ataque fue tan brusco, que según dicen los telegramas, los barcos no pudieron darse cuenta hasta después de realizado.

Asegúrase que de los tres barcos de la flota rusa que sufrieron el ataque de los japoneses, el crucero protegido *Pallada* se fue a pique con toda su tripulación, y los acorazados de escuadra *Retvizan* y *Casperiich* resultaron con averías de tanta importancia, que casi puede considerarse como inútiles para combatir.

El almirante japonés, enterado del resultado del ataque, decidió aprovecharse de la sorpresa que produjo a los rusos, y a toda máquina condujo en escuadra, compuesta de 15 acorazados y cruceros, ante Port-Arthur, empezando a bombardear el puerto desde las primeras horas de la mañana de hoy martes.

Según dicen los telegramas, a los pocos momentos de comenzar el bombardeo se habían iniciado algunos incendios en la población, pues los japoneses hacían fuego muy nutrido y certero.

Las fortificaciones de la plaza contestaron en el acto a los buques japoneses, haciendo también muy nutrido fuego.

Los barcos rusos unieron su fuego al de las baterías.

Transcurridas algunas horas de fuego, toda la escuadra rusa disponible surta en Port-Arthur del puerto, trabando combate con los barcos japoneses.

Los telegramas no dan noticia de su resultado, diciendo únicamente que la lucha es encarnizada y que desde la plaza se oye un terrible cañoneo.

De estas noticias, sin embargo, las únicas confirmadas oficialmente son las de las averías de los dos acorazados y el crucero rusos mencionados en el despacho del almirante Alexeieff.

### Buques apresados

Londres 9.—Un despacho de Nagassaky, dirigido a *The Standard*, dice que el Japón ha apresado varios buques mercantes, incluido el *Chilka* y el *Mandjara*, como también el barco fletado para llevar carbón a Port-Arthur.

Estos buques están debidamente custodiados.

### Desembarco de un ejército japonés.

Washington 9.—El agregado naval americano en Tokio, telegrafía al ministro de Marina que la división naval abandonó las aguas japonesas con rumbo a Chemulpo.

París 9.—Telegrama urgente de Seul participa que en la noche última han conseguido desembarcar los japoneses en la costa Norte de Corea 20.000 hombres.

El mismo telegrama dice que el objetivo de los japoneses es avanzar sus posiciones hacia el Yalu, ocupando la capital de Corea.

Los rusos han reforzado la línea del Yalu y operan en los alrededores de Massampo.

### Barcos portugueses a Oriente.

Lisboa 9.—Después de conocer la ruptura de relaciones entre Rusia y el Japón, el gobierno portugués ha decidido enviar al Extremo Oriente los mejores barcos de guerra.

## LAS MODAS ACTUALES Y LAS ANTIGUAS

Mucho se ha hablado en contra de las exageraciones de las modas lucidas de unos cuantos años a esta parte por las damas más elegantes, y mucho se han censurado algunas de sus extravagancias, sin tener en cuenta que nada de cuanto recientemente se ha exhibido es nuevo, y que la mujer, desde tiempo inmemorial, no ha vacilado en ponerse onantos caprichos ha ideado la moda, fuesen aquellos ridículos o razonables.

Ejemplo de esto nos dan las damas de la corte de Carlos VI de Francia. En aquel tiempo era de moda llevar faldas muy ahuecadas cerca de la cintura, y todas las señoras, aun las de edad muy avanzada, parecían con semejante atavío, próximas a disfrutar las dulzuras de la maternidad.

Remontándose a tiempos más lejanos, se sabe que a mediados del siglo I de la Era Cristiana, las damas pudientes iban ya vestidas de sedas y de brocado.

El afán de adornarse se iba en todos tiempos patrimonio de la mujer, y la santa reina de Francia, Blanca de Castilla, no rehuía esta costumbre, presentándose en las

ceremonias de corte ataviada con esplendor sumo.

Una crónica de aquel tiempo refiere que la soberana lució en ocasión solemne una riquísima túnica de seda que cubría enteramente su figura y un manto de la misma tela forrado de esa piel que hoy conocemos con el nombre de *petit gris*, y que entonces se llamaba *menubair*. La esposa de San Luis, Margarita de Provenza, llevaba en aquella misma ocasión una túnica roja con mangas café obscuro y un manto real de brocado celeste, todo bordado de lirios de oro. En la cabeza, las dos reinas llevaban un especie de turbante—moda que se adoptó después de la vuelta de las Cruzadas,—del cual pendía sobre la espalda un riquísimo velo de tul y oro.

Los zapatos se usaban en aquella época sumamente puntiaguados.

Más tarde, el traje de las damas sufrió la innovación de incluir escote cuadrado y sólo por delante, hasta que en el siglo XVI este escote cayó en desuso; cerráronse los vestidos y empezaron a llevarse los cuellos Médicis. Por aquella época también apareció la moda de llevar los trajes, tanto en hombres como en mujeres, con aberturas ovaladas que dejaban ver otra tela de diferente color.

Otra particularidad de las modas de entonces consistía en que los trajes para uno y otro sexo eran tan sumamente ajustados, que nadie podía desnudarse sin que una persona vigorosa se encargase de semejante faena. Se censurará ahora que nuestras damas cifsen su talle con el corsé que tanto abominan algunos modernos doctores.

En tiempo de Carlos V, de España, se inició una moda sumamente elegante: las damas llevaban, bien bordados o tejidos en sus vestidos, los escudos de su noble casa. Los escotes eran en aquella época sólo por delante, pero tan largos y pronunciados, que merecieron más de una amonestación desde las elocuentes del pulpito.

La Fronza no se hará ciertamente célebre por el gusto que imprimió a sus modas aquella memorable época. Las damas dieron en el capricho de llevar bordados en sus trajes toda clase de animales, y los pliegues de las faldas se recogían por medio de enormes mariposas de porcelana de Sajonia. Otra extravagancia que hizo furor entonces, fue llevar un traje de terciopelo o brocado con el delantero de tisi de plata y sobre éste, bordada a hilera toda una orquesta de diminutos músicos.

Una dama de aquel tiempo llamó en cierta fiesta extraordinaria la atención con un traje de raso celeste bordado, figurando antorchas de oro y plata, a cuyas llamas iban a abrasarse variadas mariposas.

La moda siguió de extravagancia en extravagancia, hasta que bajo el reinado de Luis XIV, Mad. de Maintenon imprimió a la toilette femenina ese sello de buen gusto y de seriedad tan peculiares a su modo de exhibirse. La hermosa dama reprochaba a las jóvenes de aquel tiempo las modas que llegaban hasta el desnudo, censurando que el cuerpo del vestido fuese tan bajo por delante.

Generalmente, Mad. de Maintenon llevaba un traje verde hoja seca, tejido con plata, con una toca, de la cual descendía un pequeño manto de seda blanca, forrado de raso morado.

Esta sobriedad de colores era entonces muy discutida, pues la moda imponía que todo traje constase de siete colores, llevando muchas damas la exageración hasta ponerse vestidos en los cuales aparecían infinitos matices, y que se llamaban *des mille Neurs*.

El reinado de Luis XV se hizo célebre por el lujo y variedad de los trajes de corte. Durante muchos días no se habló en todo París más que del vestido lucido en una fiesta palatina por la condesa de Egmont. Esta dama apareció ataviada de brocado negro, bordado de flores capuchinas en sedas de sus colores naturales, y con las hojas bordadas en oro. Como joyas, llevaba las famosas perlas hereditarias en aquella noble casa, entre cuyas joyas había una para la cabeza, que se componía de 40 gruesas perlas colgantes, en forma de pera, del más puro Oriente.

El cierre del collar, de las pulseras y las hebillas colocadas en el cuerpo, eran de jacinthos hermosísimos rodeados de brillantes. A estos esplendores vino a añadir los suyos y una exquisita elegancia, Mad. de Pompadour, nombre que ha quedado unido a toda una época de inimitable buen gusto y coquetería.

Algunos años más tarde, ó sea en el reinado de Luis XVI, las venerables damas que conocieron los esplendores de las favoritas de Luis XV, se lamentaban de la sencillez que la encantadora María Antonieta procuraba dar a su personal atavío.

Aquellos vestidos de batista, aquellos flechús de muselina que ha inmortalizado con su nombre la desventurada reina, merecían agrias censuras por parte de las respetables dueñas.

Sin embargo, fue aquella una época de gusto tan delicado, tan exquisito, que hoy en que el refinamiento parece depurarse y la industria llegar a su grado máximo de adelanto, todo el afán de ésta es imitar los primores de ese siglo XVIII, cuyos muebles,

cuyas pinturas y cuyos trajes jamás podrán ser aventajados en el certamen del buen gusto.

Como podrá verse por estos ligeros apuntes, que nos proponemos seguir, la mujer de todos tiempos y de todas edades, ha sido siempre esclava de la moda, no mereciendo, por lo tanto, que se la censure ahora con extremado rigor, ya que en ello tan sólo se ha ceñido a seguir la tradición femenina.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

En la iglesia de San José se celebró ayer la boda de la distinguida señorita doña Teresa Dabán con el Sr. D. Rafael Chicoy.

Los nuevos esposos salieron anoche para Valencia.

También se ha verificado la boda en la iglesia del Buen Suceso de la señorita doña Eivira Villacampa, hija del marqués de Castellfort, con D. Andrés Gargallo.

Ha fallecido en Madrid D. José Abarzuza, hermano del exministro de Estado, don Buenaventura, á quien enviamos sincero pésame.

Ha llegado á Montecarlo el diputado á Cortes marqués de Villaviciosa de Asturias, con motivo de un concurso de tiro de pichón.

Se encuentra en Roma la duquesa de San Carlos y sus hijos la señorita Isabel de Silva y Carvajal y los condes del Puerto.

## SOCIEDAD GEOGRAFICA

### Conferencia sobre el Japón

Tan oportuna como interesante fué la conferencia que anoche dió en esta Sociedad el Sr. Menarini acerca del imperio japonés. El conferenciante reseñó los grandes adelantos que este pueblo ha realizado en pocos años, y sostuvo que la política belicosa de sus gobernantes está comprometiendo el porvenir que con tan buenos auspicios se les presentaba. Los gastos son enormes, las contribuciones van aumentando de día en día, y todo con el propósito de competir ventajosamente con las grandes potencias militares de Europa.

A la historia y geología del archipiélago del Japón dedicó el Sr. Menarini la segunda parte de su conferencia. Expuso también da parte de su conferencia algunas de las tradiciones y costumbres de los japoneses.

Hizo notar el sentimiento de antagonismo que hay en todos los japoneses contra los europeos; de aquí los esfuerzos que últimamente hacen para educar á los chinos, japoneses, alios y otros en un día formar un núcleo incontestable de raza amarilla.

Del idioma, la escritura, el traje, la religión, la fabricación y uso del papel, la imprenta, la literatura, el teatro, los medios de locomoción, los correos y telégrafos, la instrucción pública; de todo trató el conferenciante.

En su opinión, el japonés es un pueblo noble, inteligente y simpático; pero ahora, cegado por la soberbia, ha entrado en lucha con un coloso que siempre ha de preponderar, aunque el Japón ahora venciese en los mares.

El Sr. Menarini expuso varias fotografías del país ampliadas con aparato de proyección. Muchos aplausos premiaron la interesante conferencia, que oyó numeroso público, entre el que figuraban varios japoneses.

## LOS ESTRENOS

### En el Moderno

LA PERLA NEGRA, zarzuela en un acto de D. Fiacro Yrayoz, música del maestro Torregrossa.

Una cantadora, la Perla Negra, padece del corazón y tiene frecuentes disgustos con su marido. A consecuencia de todo esto, mientras ella va a consultar a un médico para curar su enfermedad, el marido busca a un abogado para entablar el divorcio y curar los disgustos. Pero sucede que se equivocan ambos; ella consulta al abogado, creyéndole médico, y él al médico, creyéndole abogado, hasta que, deshecho el enredo, ninguno de los profesores tiene nada que hacer, porque el matrimonio se reconcilia y aun puede que ella se cure sola.

Tal es el asunto de la zarzuela estrenada anoche en el Moderno, y que, como se ve, no tiene grandes lances. No obstante lo cual, el éxito fué muy grande y franco; los aplausos manudearon desde el principio, y el señor Yrayoz tuvo que salir á escena varias veces durante la representación.

La música, del maestro Torregrossa, es agradable, pero muy poco original.

Lo que merece elogios sin reservas, es la labor de Loreto Prado. Durante toda la obra representó maravillosamente su papel; y en un monólogo—escrito, por cierto, en versos muy lindos—entusiasmó al público con su suprema gracia.

Chicote sacó algunos efectos de su papel de médico catalán, y estuvieron discretos los demás intérpretes señora Castellano, señoritas Franco, Santí, Ripoll y Anchorena, y Sres. Soler, Vera, Ponzano y Nart.

Estrenó una decoración preciosa del señor Martínez Garí, que valió al pintor los honores del presencio.

Al final, las llamadas á escena á los autores fueron innumerables. Se presentaron los Sres. Yrayoz y Martínez Garí, no haciéndolo el Sr. Torregrossa por no encontrarse en el teatro.

En resumen, un éxito más para el teatro Moderno.—E. S.

## En la Comedia

La obra titulada *Monte-Esquina*, 15, que se estrenó anoche en este teatro, no logró la aprobación del público.

## DE PROVINCIAS

### Estudiantina á Madrid

Córdoba 9.—La estudiantina del Centro Filarmónico, saldrá de esta ciudad para Madrid el día 13 del mes actual en el tren mixto.

Componen la estudiantina 70 voces y 30 instrumentos.

La mayoría de los concertistas son industriales y llevan como principal objeto de instruirse.

La Diputación y el Ayuntamiento de esta ciudad han concedido una subvención á los excursionistas.

### Los cambios y el comercio

San Sebastián 10.—Los representantes de las casas comerciales españolas en Irún han recibido órdenes de detener los pedidos hechos á las casas extranjeras, en el caso que aumenten los cambios.

En Hendaya se hallan detenidas grandes partidas de géneros destinados á España.

### Los obreros de Valladolid

Valladolid 9.—El alcalde ordenó que se reanudara hoy los trabajos en las obras municipales, admitiéndose á todos los obreros que estaban parados; pero apenas comenzaron aquellos á trabajar en sus respectivas obras, se recibieron nuevas órdenes del alcalde, suspendiendo las tareas.

Indignados los obreros por esto, acordaron hacer una manifestación, reuniéndose á las once de la mañana en la plaza Mayor, para dirigirse ordenadamente al Gobierno civil.

Una comisión de los manifestantes subió á conferenciar con el gobernador civil, señor Soler y Casajuan, el cual recibió á los obreros muy afectuosamente, rogándoles que se disolvieran y prometiéndoles que entre tanto conferenciaría con el presidente de la Diputación y con el alcalde.

A las cinco de la tarde se formó una nueva manifestación, que se dirigió al Gobierno civil para saber el resultado de la conferencia, pero en la plaza de Cánovas los manifestantes se encontraron al alcalde, al que silbaron.

El gobernador ha ofrecido á los obreros que mañana se reanudara los trabajos, habiéndose disuelto la manifestación pacíficamente.

### Noticias de Zaragoza

Zaragoza 10.—Anoche á las diez se suicidó una hermosa joven de veintifif años, llamada Antonia Umedes, arrojándose por un balcón de un cuarto piso á la calle de Eceiza.

La causa ha sido el haber roto sus relaciones amorosas con un joven.

El capitán general y el gobernador, obedeciendo órdenes superiores, han celebrado una conferencia para adoptar medidas de represión con motivo de los actos públicos que los republicanos piensan celebrar el 11 de Febrero.

La prensa ha iniciado una campaña contra la carestía de existencias, que imposibilita la vida del proletariado.

## COLOCACION DE CESANTES de Hacienda

Por el ministerio de Hacienda se anuncian en la *Gaceta*, por ignorarse el domicilio de los interesados que han sido nombrados oficiales cesantes, los siguientes funcionarios cesantes:

De la Delegación de Granada, D. Tomás Martínez Bráez, de Oviedo, D. Isaac Mora Molina; de Tarragona, D. Saturnino Manáez Sierra; de Castellón, D. Guillermo Perrín Vico; de Soría, D. Pantaleón González Jiménez; de Granada, D. Abraham Soto Sierra; de Murcia, D. José Mejía y Gutiérrez; de Oeneca, D. Enrique Picostoste de la Cruz; de Murcia, D. Fernando González y García; de Soría, D. Benito Casado Forte; de Gerona, D. Feliciano Díaz Casal; de Alabaete, D. Jaime Casals Vila; de Lérida, D. José Morante Gómez; de Cádiz, D. Pablo Hernández Rodríguez; de Málaga, D. Cayetano Cabezedo Cornejo; de Castellón, D. Emiliano Calleja Díez, y de Segovia, D. José Figueras Campo.

## Teatro Real

Por indisposición repentina del tenor Biel' ocurrida á las seis y media de la tarde, la empresa del régio coliseo se vió obligada á suspender la representación de *La Africana*, anunciada para anoche, no pudiendo sustituir dicha ópera por otra á causa de lo avanzado de la hora en que sobrevino aquel sensible accidente.

Como, según dictamen facultativo, el señor Biel no se encuentra en disposición de cantar mañana jueves, la empresa ha dispuesto dar hoy la última representación de *Sansón y Dalila*, y mañana la ópera de gran espectáculo *Aida*, en la que hará su debut la soprano dramática Linda Micucci, tomando parte en la obra la señora Parsi y el tenor Barrera.

El próximo domingo se cantará *La Africana* ó *Norma*, para debut de la célebre artista Elena Bianchini Capelli.

### El baile de la prensa

Es tan considerable el número de pedido de billetes para el gran baile de máscaras que á beneficio de la Asociación de la Prensa se verificará el próximo sábado en el teatro Real, que seguramente habrá, para adquirir localidades, las mismas dificultades que hubo en la función organizada también por la prensa y celebrada en el mismo teatro el 24 de Enero último.

Cada socio tiene derecho solamente á obtener un billete de mitad de precio, 10 pesetas; y á fin de evitar suplantaciones, las personas que vayan á recoger estos billetes de los señores socios deberán presentar el último recibo de los mismos.

A cada uno de las señoras que concurren á la fiesta le será entregado un número para el sorteo de los magníficos regalos que antes del baile serán expuestos al público.

El sorteo se verificará durante la misma fiesta, á presencia del notario de la Asociación de la Prensa, Sr. D. Rafael Delgado Monreal, que autorizará el acta correspondiente.

El Carnaval en Cádiz

Para las fiestas del Carnaval en Cádiz, la Compañía del Mediodía, de acuerdo con los Ferrocarriles Andaluces, establecerá un servicio de viajeros por los trenes ordinarios con billetes de ida y vuelta, a precios económicos, desde Madrid, Toledo, Ciudad Real y otras de las principales estaciones de la línea de Andalucía.

En la carretera de El Pardo

Un hombre muerto por un tranvía. A las seis de la tarde de ayer marchaban por la carretera de El Pardo tres carretas, y cerca del Puente de los Franceses uno de los conductores de aquéllas, llamado Pedro, fué arrollado por el tranvía número 1 de dicho pueblo, que se dirigía a Madrid.

Noticias teatrales

El próximo domingo, 14 del corriente, en la función de la noche, se verificará en el teatro Español el estreno del drama en cuatro actos y en prosa, original de D. Benito Pérez Galdós, titulado El abuelo.

El abuelo

El Sr. Cavestany, por desacerdos con la empresa del teatro Español, ha retirado su obra El emir, que estaba próxima a estrenarse.

Priso

Aoche celebró su beneficio el tenor señor Pineda.

Incendio

En la calle de San Miguel, núm. 23, domicilio del duque de Arlón, se produjo anoche un incendio que pudo ser dominado al poco rato.

Muerto de una cartera

En un tranvía cangrejo le sustrajeron ayer a un viajero, cerca del puente de Toledo, una cartera que contenía 600 pesetas.

Detonación

Un mozo del ferrocarril de Cáceres y Portugal sostenía en sus manos el estopón de un cañón, el cual se le cayó al suelo, produciendo una detonación que originó gran alarma en la calle de Alcalá, donde ocurrió el suceso.

Ron S. Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

Colegio de Médicos

Mañana, a las nueve de la noche, dará en este Colegio, Mayor, 1.º, el Dr. D. José González Ocampo, una conferencia pública acerca del tema «Concepto actual de la dispepsia».

NOTICIAS

La contribución. Los días señalados a los contribuyentes para hacer efectivas las contribuciones de cuyo pago han solicitado anticipación en el actual trimestre, son los 11, 12 y 13 del corriente, debiendo presentarse en la Depositaria pagadora de esta provincia las fechas indicadas, de diez a doce de la mañana, donde les serán entregados los recibos correspondientes.

Las estufas públicas. El marqués de Lema, en vista de lo desahuciable del tiempo, ha dispuesto que continúen funcionando hasta nuevo aviso las estufas que por la noche se encienden en varias plazas de Madrid.

Barquete de masones

En el hotel Peninsular se celebró anoche un banquete en honor del jefe de los masones, Sr. Morayta (D. Miguel), por la defensa que ésta hizo de los masones en el Congreso.

Guardias marinas

Terminados los exámenes que se celebraban en la fragata Asturias para ascenso de guardias marinas, han sido aprobados don Rafael Horas, D. José Vázquez, D. José Guerra, D. Enrique Campillo, D. Rafael Ibáñez, D. Antonio Naval, D. Manuel Tajera, D. Vicente Lado, D. José Aznar, D. Manuel Carlier, D. Luis Azcárate y D. Carlos Pifera.

Premios metálicos

Con destino a las carreras de caballos que han de celebrarse en Cádiz y Sevilla en la primavera próxima, se han concedido por el ministerio de la Guerra dos premios de 750 pesetas cada uno, y para el concurso hípico que habrá de tener lugar en San Sebastián, 3.000 pesetas.

Incendio

En la calle de San Miguel, núm. 23, domicilio del duque de Arlón, se produjo anoche un incendio que pudo ser dominado al poco rato.

Muerto de una cartera

En un tranvía cangrejo le sustrajeron ayer a un viajero, cerca del puente de Toledo, una cartera que contenía 600 pesetas.

Detonación

Un mozo del ferrocarril de Cáceres y Portugal sostenía en sus manos el estopón de un cañón, el cual se le cayó al suelo, produciendo una detonación que originó gran alarma en la calle de Alcalá, donde ocurrió el suceso.

Ron S. Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

Colegio de Médicos

Mañana, a las nueve de la noche, dará en este Colegio, Mayor, 1.º, el Dr. D. José González Ocampo, una conferencia pública acerca del tema «Concepto actual de la dispepsia».

por este último contra la sentencia dictada por la Audiencia de Madrid en la querrela por injurias interpuesta por el elocuente orador demócrata contra el Sr. Calzada, rector de El Siglo Futuro.

Este último señor afirmó fundamentadamente en un artículo que el Sr. Canalejas se había adjudicado el palacio de la duquesa de Santofía en pago de minutos que esta señora le adeudaba.

El Sr. Díaz Cobeña afirmó que tal imputación era completamente falsa, pues «todo el mundo sabe»—decía el eminente letrado—que el Sr. Canalejas nunca intervino ni como abogado ni en ninguna forma en los asuntos de la señora duquesa de Santofía, y que el palacio no lo adquirió directamente de ésta, sino que se lo compró a un acreedor hipotecario de la misma.

Después de esto, el Sr. Cobeña combatió la sentencia porque a pesar de estimarse en los considerandos que la imputación era injuriosa, se absolvía al procesado porque el artículo había sido copiado de la Lectura Popular de Orihuela, que lo publicó primero, sin que contra este periódico se hubiese procedido.

El fiscal se adhirió al recurso que impugnó el Sr. Botella, defensor del querrelado.

Bachiller Corchuelo.

SENADO

Sesión del 10 de Febrero de 1904. Abrese a las tres y veinte, bajo la presidencia del Sr. Azcárraga.

Escasos y tribunas poco concurridos. En el banco azul los señores ministros de Gracia y Justicia, Agricultura e Instrucción pública.

Leída y aprobada el acta, el señor Presidente dedica sentidas frases a la memoria del senador Sr. Calvo y Martín, recientemente fallecido.

(Entra en el salón el Sr. Maura.) Los Sres. Fernández Caro, San Martín, Taboada, ministro de Instrucción pública, Aguilera, López Domínguez, Santos Guzmán y conde de Tejada de Valdeosa, se adhieren a las palabras del Sr. Azcárraga y la Cámara acuerda conste en el acta su sentimiento.

El señor ministro de Estado da cuenta al Senado de que el embajador de Rusia ha notificado oficialmente que su gobierno se ha visto obligado a repeler con las armas la agresión de los japoneses, y manifiesta que España guardará en la contienda la más perfecta neutralidad.

ORDEN DEL DÍA

Debate político

El Sr. Parres interviene para alusiones. Quéjase de la falta de fin práctico de estos debates, haciendo la crítica de la labor legislativa de las dos Cámaras.

Deslázase conservador mientras este partido marcha por los senderos liberales y democráticos. Su jefe era el Sr. Silveira que hizo que las mayorías estuviesen compuestas, no de borregos de Panurgo, sino de hombres que pensaban por cuenta propia.

Debe haber en España dos partidos: uno democrático y radical, y otro genuinamente conservador, como hay en Inglaterra, en Bélgica y otros países adelantados.

Reconecta los servicios prestados a la nación y a la Monarquía por los Sres. Sagasta y Cánovas, y censura nuestra administración, cuyos males provienen principalmente de las plagas del pauperismo y el matutinerismo.

Después de un descanso de unos minutos continúa el orador, haciendo un caluroso elogio del Sr. Maura como orador y como ministro, y diciendo que ha cumplido su promesa de hacer la revolución desde arriba con las últimas elecciones.

Y sin embargo, los vencedores Sres. Silveira y Maura fueron arrojados del poder como los judíos del templo de Jerusalén.

Espera que el Sr. Maura siga ahora el mismo camino que siguió, interrumpido en Junio último. Necesitamos barcos, puertos fortificados y ejército; con corridas de toros, baile flamenco y discursos, no vamos a ninguna altura.

El Sr. Villaverde es una de las glorias más legítimas de la política española, una de nuestras figuras más afirmativas, pero no estoy conforme con algunas de sus ideas, y por eso le censuré aquí una vez, y mantengo lo que entonces dije, aun reconociendo sus grandes méritos y servicios, sobre todo cuando vino al poder en 1899.

Termina aludiendo al Sr. Labra para que se omepe de los asuntos de Oriente.

El Sr. Navarro Reverter consume el segundo turno en la interpelación.

Hace la historia de la agrupación tetuanista, y afirma que, para reorganizar un partido político, no es bueno buscar soluciones en la antigüedad.

Se queja de que al ser ministro el Sr. Santos Guzmán no se retirara al Directorio tetuanista; de este modo, el Sr. Santos Guzmán pudo llevar la representación del grupo a aquel Gobierno. Entró, no a la luz del día y a banderas desplegadas, sino a la sombra y entre las lobreguezes de una puerta de la sacristía, no sé si ortodoxa ó heterodoxa, de la capilla de los conservadores. Y así se deshizo el tetuanismo, no quedándose otro consuelo que el de que extendiese su óbito el notario mayor del reino. (Sensación.)

Dice que él continuará fiel al pensamiento del duque de Tetuán, y afirma que hacen falta «gobiernos que gobiernen».

Quéjase de la rapidez con que se suceden las crisis en España, citando artículos de Le Temps, que ya en 1901 decían que España «no tenía más crisis que ensayar, más faltas que cometer ni más hombres de gobierno que echar a piques».

Censura el proyecto de saneamiento de la moneda, creyendo que nada resolvería, y el de reorganización de la Marina, que no se parece en nada a lo que se anunció.

El Gobierno ha debido prevenirse contra el aumento de precio que los francos habían de experimentar con el choque de Rusia y el Japón y ponerle remedio, lo que no ha hecho.

El partido liberal democrático se nos presenta hoy pujante y apoya soluciones económicas y sociales que eran las del duque de Tetuán. Y por esta razón nosotros, que coincidimos con él en programa, le seguiremos a condición de que lo realice íntegro y prontamente. (Aprobación en la minoría liberal democrática.)

El Sr. Montero Ríos pide la palabra. El Sr. Santos Guzmán interviene para alusiones.

Expone que la teoría del señor duque de Tetuán fue que habían desaparecido las líneas divisorias de los grandes partidos, y los Gobiernos debían formarse por concentraciones. Y estando el grupo tetuanista colocado en el centro, podía formar parte de un Gobierno parlamentario ó de concentración, ya procediese de la izquierda, en cuyo caso el tetuanismo sería su derecha; ya de la derecha, y entonces sería el tetuanismo su izquierda.

Explica la actitud en que estaba su partido en esta legislatura, y dice que si él no votó el Monaje fué por motivos particulares.

Niega que llegara al ministerio en Julio último por miedo de conjuras ni intrigas, como afirmó el Sr. Navarro Reverter.

Yo entré porque se trataba de ampliar la concentración con un ministerio para resolver la cuestión económica.

El Sr. Navarro Reverter: ¿Designó a S. S. el Sr. Villaverde?

El Sr. Santos Guzmán: Sí.

El Sr. Navarro Reverter: Pido la palabra.

El Sr. Santos Guzmán: Y no solo eso, sino que fué reconocido como representante de la política tetuanista en ambas Cámaras, y nadie puso en duda mi representación.

El Sr. Dávila: Yo dudé, pero no pude exponer mis dudas.

El Sr. Santos Guzmán: También reconocieron mi representación los comités de provincias. De modo que podrá discutirse si representé bien ó mal a mi partido: pero no hay duda de lo representé.

Continúa defendiendo la gestión de aquel gobierno, diciendo que no dejó de cumplir su misión en cuanto se lo consintió el tiempo y no fracasó. La crisis de Diciembre no puede llamarse crisis del fracaso, sino de la prudencia y del patriotismo.

Aoosa a los liberales de haber auxiliado en su obstrucción a los republicanos. (Rumores.)

El Sr. Dávila: No es exacto.

El Sr. Santos Guzmán: Cuando faltaban firmas para proposiciones que originasen votaciones nominales, los correligionarios de S. S. ponían las suyas.

Relata cómo se verificó la crisis de Diciembre, por razones de prudencia.

Se suspende este debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

Sesión del 10 de Febrero de 1904. Abrese a las tres y veinticinco, con escasa concurrencia en escaños y tribunas. En el banco azul los ministros de la Guerra y Hacienda.

Este, de uniforme, sube a la tribuna y da lectura de varios proyectos de ley conocidos ya de nuestros lectores, por haberse publicado en la firma de S. M. de ayer y del jueves último, y otro de libre admisión de libros procedentes de algunas Repúblicas americanas.

A petición del presidente acuerda el Congreso que el proyecto de ley de saneamiento de la moneda vuelva a la comisión de Presupuestos para que ésta, con urgencia, informe acerca del aumento de gastos que supone dentro del actual presupuesto.

El señor marqués de Villasegura solicita del ministro de Hacienda que, así como gestiona la reducción de las tarifas para la exportación de algunos productos, procure también conseguir la rebaja en las tarifas marítimas y terrestres para los productos agrícolas de Canarias, que aunque por la ley de puertos francos son libres en los puertos de la Península, por lo elevado de las tarifas no pueden ser enviados a España, y en cambio tienen que enviarse a Inglaterra.

El señor ministro de Hacienda ofrece preocuparse del asunto.

Varios diputados formulan ruegos de escaso interés general.

El Sr. Blasco Ibáñez se lamenta del abandono de la Compañía del Norte, que carece de material para que en buenas condiciones se pueda verificar la exportación de naranjas en Valencia.

El señor ministro de la Gobernación ofrece poner el ruego en conocimiento de su compañero el ministro de Agricultura.

El Sr. Silveira (D. Eugenio) solicita que se remita a la Cámara la ponencia formulada por el vicealmirante Sr. Navarro y por el Sr. García Aliz acerca de nuestra reconstitución naval.

El señor ministro de Marina ofrece complacerlo.

ORDEN DEL DÍA

Es proclamado diputado el Sr. Maura y Gamazo, que jura el cargo.

Continúa después la interpelación acerca de la prisión de varios republicanos en Madrid.

El Sr. Junoy contesta al discurso del ministro de la Gobernación.

La guerra ruso-japonesa. Mientras hablaba el Sr. Junoy, el ministro de Estado ha entrado en la Cámara, el diputado republicano suspende su discurso, y el Sr. Rodríguez San Pedro dice lo siguiente:

Tengo el deber de manifestar a la Cámara, con gran pesar por mi parte, que como resultado del ataque que los japoneses han realizado en Port Arthur, el gobierno ruso nos ha enviado una Nota expresando que Rusia acciona a las armas para rechazar el ataque de que había sido objeto.

Ante la situación de guerra creada entre ambas naciones amigas nuestras, España permanecerá en absoluta neutralidad.

El Sr. Junoy reanuda su discurso, censurando al Gobierno por no permitir las manifestaciones públicas.

Después de negar que intentaran impedir la manifestación de los regionalistas en honor del doctor Roberts, dice que éstos están encantados con el actual Gobierno, tanto que el Sr. Rusñol si suprimiesen el impuesto sobre los salos de agua, será capaz de dar un salto para caer dentro del partido conservador.

Esa boda es posible, pues aunque antes se casó con Polavieja, ya se han divorciado. (Grandes risas.)

No sé por qué teméis a las manifestaciones públicas, cuando, según decís, la Bolsa, el comercio y la industria aplaude vuestra conducta, y hasta los estudiantes aclaman al jefe del Estado.

El señor Presidente (agitando la campanilla): ¡Al Rey!

El Sr. Junoy: ¡Vuestro!

El señor Presidente: Y de todos, incluso de S. S.

El Sr. Junoy: ¡A la fuerza!

Califica de ilegal la prisión que sufren varios republicanos, y censura la conducta seguida por el gobernador de Madrid con el director de la Cárcel Modelo, Sr. Millán Astray, en la entrevista celebrada con el Gobierno.

Con motivo de ser mañana la fiesta de la República, sostiene que no habrá en Madrid bastantes restaurantes ni fondas para albergar a los correligionarios que de provincias vienen a Madrid.

Termina afirmando que el actual Gobierno es la mejor garantía para los republicanos, pues con sus arbitrariedades perjudica a la Monarquía.

El señor ministro de la Gobernación, al contestarle, se sincera de lo ocurrido ayer con el Sr. Lleiget con motivo del incidente de que dimos cuenta.

Sostiene que no se ha faltado a la ley de reuniones y manifestaciones, y se promueve un incidente por interrumpirle los señores Blasco Ibáñez y Soriano. A este último le dice que ya está acostumbrado a su vocabulario, a lo que contesta el diputado republicano: ¡Adios, Cervantes! (Risas.)

La ley de reuniones consigna en los artículos 5.º y 10 varias limitaciones, con arreglo a las cuales ha obrado el Gobierno.

Insiste en que la detención del Sr. Dorado y sus amigos fué realizada porque dichos señores habían cometido actos constitutivos de delito.

Respecto al criterio para si es ó no lícita la Marsellesa, dice que cuando se toca en concierto como himno de una nación amiga, no es delito; pero llega a serlo cuando se toca como estímulo al tumulto y como pretexto para dar vivas subversivos.

Defiende al conde de San Luis, estimando que éste sostuvo la verdadera doctrina legal, conforme al art. 203 del Código penal, en su entrevista con el Sr. Millán Astray, director de la Cárcel Modelo. La responsabilidad no se exige al jefe de la cárcel, sino al gobernador por el Consejo de ministros y el Tribunal Supremo.

El Sr. Moret interviene en el debate para decir que los detenidos gubernativamente no pueden estarlo más de veinticuatro horas, y si están más será responsable el jefe de la Cárcel. No se puede sostener que el responsable es el gobernador y que a éste le juzgará el Consejo de ministros y el Tribunal Supremo, pues así jamás se haría efectiva la responsabilidad.

El señor ministro de la Gobernación: Sin duda he sufrido un error de expresión, y voy a puntualizar lo que he dicho. El gobernador ha cuidado siempre que no pasen más de veinticuatro horas sin entregar a los detenidos a la autoridad judicial; pero si alguna vez ocurriera ese caso, el alcalde de la Cárcel no puede ponerlo en libertad, sino dar conocimiento de lo que ocurre a la autoridad judicial.

El Sr. Moret: Según el artículo 203, la responsabilidad es del jefe de la Cárcel, y no puede éste, como dijo antes el ministro, escudarse con el gobernador.

El señor ministro de la Gobernación reconoce que esta es la buena doctrina, y se hace solidario de la conducta del gobernador de Madrid.

El Sr. Lerroux habla para alusiones, y niega que los republicanos de Barcelona pretendieran celebrar una manifestación contra la regionalista en honor del doctor Roberts, pues aquéllos pretendían, como todos los años, ir a Sarriá para dejar coronas en las tumbas de sus correligionarios. A pesar de esto, se prohibió la manifestación republicana y se consintió la regionalista.

El señor ministro de la Gobernación: La prohibición obedeció a evitar que pudiera haber un choque entre republicanos y regionalistas.

El Sr. Lerroux: No había motivo, porque la manifestación republicana no era hostil a la regionalista, pues yo soy el primero en tributar un homenaje a la memoria del ilustre médico doctor Roberts, y los republicanos de Cataluña saben respetar los derechos de todos, para ser ellos respetados.

El Sr. Llano y Peris: Como presidente de un mitin celebrado en la Tertulia Progresista y suspendido por la autoridad, protesto con energía de que el ministro de la Gobernación incidentalmente haya dicho que allí se cometieron delitos.

No me sentaría con dignidad en estos bancos—añade—si no defendiera el derecho de los allí congregados bajo mi presidencia y protestara de que el Sr. Sánchez Guerra usurpe atribuciones del orden judicial.

El señor ministro de la Gobernación le contesta; hablan para alusiones los señores Lombardero y Rusñol, y se suspende el debate levantándose la sesión.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 10 DE FEBRERO 1904. COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR.

Últimos precios.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes 4 O/O interior, Série F de 50.000 p., E 25.000, D 12.500, C 5.000, B 2.500, A 500, G y H 100 y 200, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes 5 O/O amortizab., Série F de 50.000 p., E 25.000, D 12.500, C 5.000, B 2.500, A 500.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes Ayuntamiento Ob. Municipales de 250 pts. 8 O/O interés, Id. por resultas 4 O/O de 500 pts. a 47.200, Id. para pago expropiaciones, 5 O/O, 500 pts.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes Acciones B. España, Id. B. Hipotecario, Cédulas Id. 5 O/O, Cédulas Id. 4 O/O, Banco Castilla, Banco Hisp.º Amer., Banco Español Ored., Ac. O.º de Tabacos, Soc. Elec. Chamberf., Elec. Mediodía, Norte España, 1.º sér.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes Pesetas nominales negociadas, 4 O/O interior, Id. fin mes—2.650.000, 5 O/O amortizable—876.000, Banco de España—34.500, Banco Hipotecario—7.000, Compañía de Tabacos—70.500.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes Cambios sobre el extranjero, PARIS, A la vista, 125.000 a 39'25, 125.000 a 39'30.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes LONDRES, A la vista, libra esterlina, 600 a 35'13, 17.000 a 35'10.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes Después de la Bolsa, Olorro.—A las 5'10.—4 por 100 interior, fin mes 76'25 dinero.—Barcelona, fin mes 76'25.—Paris, 4 por 100 exterior, 82'80.—Renta francesa, 0'00.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes Bolsa de Barcelona, Barcelona 10 (16'32), Interior, 76'28.—5 O/O Amortizable, 97'10.—Nortes, 49'30.—Alcanton, 84'10.—Orense, 30'40.—Colonial, 139'40.—Morcantil, 35'10.—Ardis.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes De la Agencia Fabra, Paris 10.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 83'10.

Table with 4 columns: Description, Día 9, Día 10, Diferen.º. Includes El nuevo representante del Japon en España, Barcelona 10 (4 tarde), En el expés de Francia ha llegado de paso para Madrid Mr. Tarahamina, nuevo embajador del Japon en España.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado hoy los siguientes de...

De Guerra

Autorizando al ministro para que presente a las Cortes un proyecto de ley facultándole para reorganizar los servicios de su departamento.

Disponiendo que el intendente de división D. Manuel García Benavente, pase a situación de reserva a petición propia.

Concediendo al capitán de infantería D. Francisco Divalaso la cruz de primera clase del Mérito Militar, blanca, pensionada, por una obra de que es autor.

Idem al comandante de Artillería don Rafael Guerra para la pensión de un 10 por 100 de su sueldo en la cruz que posee por servicios en el profesorado.

Idem al primer teniente de infantería D. Pedro Pérez para la cruz de primera clase del Mérito Militar blanca por una obra de que es autor.

Idem al sargento de infantería, hoy segundo teniente, D. Felipe Alonso para la cruz de San Fernando con la pensión de 100 pesetas anuales.

De Marina

Pensionando con el 10 por 100 de su empleo, hasta su ascenso inmediato, al capitán de fragata D. Federico Loygorri.

Disponiendo cese en el cargo de secretario de la Junta Consultiva de la Armada el capitán de navío D. Joaquín Cincunegui.

Ascendiendo a alféreces a los alumnos D. José Caballero, D. Francisco Rodríguez y D. Juan Ugoda.

PROYECTOS DE LEY

Reorganización del ministerio de la Guerra.

El proyecto de ley leído esta tarde en el Congreso por el general Linares, dice en su parte dispositiva:

Artículo 1.º Se autoriza al ministro de la Guerra para introducir las siguientes modificaciones en los servicios de su departamento.

(a) Reorganización del ministerio de la Guerra, creando el Estado Mayor del ejército.

(b) Idem del Consejo Supremo de Guerra y Marina, refundiendo además sus dos fiscalías en una sola a cargo de un fiscal general de división, que tendrá a sus órdenes personal militar y del cuerpo Jurídico.

(c) Supresión de la Junta consultiva de Guerra.

(d) Creación de una Dirección general de la oria caballar y remonta.

Supresión de derechos arancelarios a los libros

El ministro de Hacienda leyó esta tarde en esta Cámara el proyecto de ley suprimiendo los derechos arancelarios a los libros extranjeros, una parte dispositiva es la siguiente:

Artículo 1.º Quedan exentos de derechos de Aduanas, desde el día de la promulgación de esta ley, los libros de toda clase que se importen en España, siempre que concurran las circunstancias siguientes:

1.ª Que estén escritos en el idioma del país de donde procedan directamente ó con conocimiento directo y estén editados e impresos en el mismo país.

2.ª Que sean obras originales de un ciudadano de dicho país que tenga adquirido el derecho de propiedad literaria de la misma.

Art. 2.º La franquicia a que se refiere el artículo anterior sólo se aplicará a las naciones que tengan en vigor tratados de propiedad literaria y concedan a los libros impresos en España iguales franquicias a título de reciprocidad.

Art. 3.º El ministro de Hacienda dictará las órdenes convenientes para el cumplimiento de esta ley.

TRIBUNALES

Permanecerá en Barcelona algunos días. Desde anoche reina un furioso temporal. El mar se halla agitado. El correo de Baleares ha traído una penosa noticia.—Mencheta.

SUCESOS

Atropello

En la ronda de Atocha ha sido atropellado esta tarde por un tranvía de los camargos una pobre anciana, que resultó herida de gravedad.

En el garlito

En el momento de sustraer un alfiler de corbata en un tranvía de la Puerta del Sol, fué detenido un sujeto, el cual se dió tal maña, que al ser después registrado en el ministerio de la Gobernación, la alhaja había desaparecido.

El saneamiento de la moneda

He aquí el acuerdo que acerca de este proyecto de ley ha tomado hoy el Congreso:

«Acerca del Congreso, visto el dictamen de la comisión de Presupuestos, que vuelve á su examen el de la comisión especial sobre el proyecto de ley para regularizar y mejorar el cambio exterior, para que dicte sobre la materia de su competencia con la premura que requieren el asunto y las circunstancias actuales?»

Caballeros de Santiago

Con gran solemnidad y el brillante ceremonial que es de rigor, se ha verificado esta tarde, en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, la investidura del hábito de la Orden á los príncipes Adalberto y Fernando de Baviera.

Estos llegaron á la iglesia á las tres de la tarde, vistiendo uniforme alemán y en el coche de S. M. el Rey, que vestía el hábito de Santiago, así como también el príncipe de Baviera, que iba en el mismo carruaje.

Al acto ha asistido toda la Real Familia. Ha sido tal la concurrencia en el templo, que á pesar de haber sido la entrada por paleta, muchísimas distinguidas personas no pudieron entrar en él.

Al regreso á Palacio los nuevos caballeros llevaban encima del uniforme el hábito de que habían sido investidos.

El mitin de esta tarde

Otro detenido

Presidido por el estudiante Sr. Costa, se celebraba esta tarde otro mitin en el Casino Republicano de la calle de Poncejos, por la Unión Escolar Republicana.

Habló primero un concurrente cuyo nombre no recordamos, protestando de la prohibición de tocar la Marsellesa á la estudiante Blanca y Negro.

Después hizo uso de la palabra el director del periódico de Béjar La Dinamita, señor Blázquez, y como recitara una quintilla en que se aludía á los sucesos de Serbia, el delegado, Sr. Sánchez Vidal, ordenó su detención y suspendió el mitin.

El detenido continuaba á primera hora de la noche en el ministerio de la Gobernación.

Guerra en Oriente

Las primeras noticias. Rogativas.

San Petersburgo 9 (recibido el 10).—La primera noticia relativa á Port Arthur fué llevada al público por los boletines extraordinarios de los periódicos provocando enorme emoción, que fué aumentada más tarde por rumores alarmantes, aunque contradictorios. La muchedumbre se agrupa cerca del Palacio de Invierno y al paso de

los carruajes de todas clases que conducen á altos dignatarios civiles y militares que marchan para asistir á las solemnes rogativas para alcanzar la bendición del cielo para las armas rusas.

La flota japonesa

San Petersburgo 10.—La flota japonesa que atacó durante la noche á los barcos rusos delante de Port Arthur, constaba, al parecer, de 17 buques. Retiróse y el Czarawitch tuvieron importantes averías. El crucero Pallas se fué á pique.

Un hospital

Moscú 10.—El Consejo municipal de esta población ha consignado la suma de un millón de rublos para la creación de un hospital.

Estado de guerra

Wladivostok 10.—Ha sido declarado el estado de guerra en toda la costa de los territorios de Kuantung, Wladivostok, Port Arthur y terreno comprendido en la línea del ferrocarril del Celeste Imperio.

Noruega neutral

Stokelme 10.—El gobierno ha acordado observar la más estricta neutralidad en el conflicto ruso japonés.

Las pérdidas de los rusos.

San Petersburgo 10 (6 m.).—Urgente.—El telegrama del almirante Alexeieff al Zar manifiesta que tres buques atacados en la noche del lunes por los torpederos japoneses, continúan flotando; sus calderas y máquinas no sufrieron averías; el Czarawitch las tuvo en la parte del timón; el Retisain en las bombas situadas debajo de las líneas de flotación, y el Palas en medio de la borda y no lejos de la máquina.

Inmediatamente después de la explosión, los cruceros se acercaron apresuradamente para llevar socorros á los buques atacados, adoptándose, á pesar de la obscuridad, las medidas necesarias para llevarlos al interior de la rada.

Las pérdidas de hombres, poco importantes. Dos soldados muertos en combate, cinco ahogados y ocho heridos. Los torpederos enemigos recibieron un fuego muy vivo. Terminado el ataque, fueron encontrados dos torpedos sin estallar.

Infundios guerreros

Londres 10.—La noticia del bombardeo de Port Arthur y los movimientos navales que le han seguido, han originado numerosos comentarios y verdaderas fantasías, que han conmovido á la opinión.

Ha llegado á decirse, suponiendo que con informes oficiales del Almirantazgo ruso, que durante el bombardeo se fueron á pique 11 buques de guerra japoneses y uno ruso; que por una y otra parte había numerosos muertos y que Port Arthur está ardiendo. Según informes del mejor origen, nada de esto es cierto y si sólo los hechos que se desprenden de la comunicación del almirante Alexeieff.

Esperando noticias oficiales

San Petersburgo 10.—Desconociese aquí el resultado como los detalles del ataque á Port Arthur.

El combate continuó después. Esperase con ansiedad la publicación del número extraordinario que consagrará á este asunto el Mensajero Oficial.

Más detalles del combate naval.

San Petersburgo 10 (6 m.).—Urgente.—El mayor general Fleu, jefe de Estado Mayor del almirante Alexeieff telegrafía con fecha 9:

«Hoy, á las once de la mañana, la escuadra japonesa, compuesta de 15 acorazados y cru-

ceros, se acercó á Port Arthur y rompió el fuego. Las baterías de la costa y las de la ciudadela contestaron al mismo, así como también las de nuestra escuadra, que tomó parte en el combate.

Hacia el medio día la escuadra japonesa cesó el fuego y se dirigió con rumbo Sur. Hemos tenido dos oficiales de marina y 41 soldados de infantería de marina heridos y nueve muertos. En las baterías de la costa, un muerto y tres heridos. El acorazado Poitawa y los cruceros Diana, Atkoid y Novik sufrieron averías en la línea de flotación. Los daños sufridos por la ciudadela son insignificantes.»

Lo que dice «Le Temps»

Paris 10.—El periódico Le Temps hace constar que los tratados existentes no obligan á Francia á tomar parte en la guerra; pero la alianza con Rusia, por su carácter general, puede traer nuevos acuerdos.

La actitud de Francia se reduciría á impedir toda tentativa encaminada á utilizar la actual lucha á costa de Rusia.—Fabra.

Fallecimiento del general Davoust

Paris 10.—El general Davoust, duque de Anerstadt, excañiller de la Legión de Honor, ha fallecido durante la noche última.

En el expreso ha salido para Córdoba y Cádiz el Dr. D. Rodolfo del Oastillo.

D. José Mestanza

Esta madrugada ha fallecido, después de larga enfermedad, el distinguido jurisconsulto D. José Mestanza y Pozuelo.

La muerte del Sr. Mestanza ha sido muy sentida, especialmente por su compañero, entre los que gozaba de gran prestigio. A su viuda y familia enviamos nuestro sentido pésamo.

Balance del día

Los telegramas relativos á la guerra ruso-japonesa, que por separado publicamos, comunican detalles interesantes del ataque á Port Arthur.

En el Congreso ha hecho el ministro de Estado la declaración de nuestra neutralidad, al dar cuenta del estado de guerra existente entre dos naciones amigas.

El presidente del Consejo, después de despachar con S. M., al recibir á los periodistas, ha manifestado que si del interior no hay ninguna noticia, en cambio le preocupa hondamente el conflicto ruso japonés, pues ya posee el Gobierno noticias oficiales del ataque por los japoneses á la división naval de Port-Arthur.

Añadió el Sr. Maura que mientras la cuestión se limitara á la lucha en Oriente, en poco podía afectarnos, pero que nadie sabe si podrán llegar hasta nosotros las saipicaduras.

Hoy ha ofrecido sus respetos á S. M. el Rey el exministro demócrata Sr. Villanueva, quien le informó de su viaje á Melilla y de las aspiraciones de aquel vecindario, así como de las mejoras que pueden llevarse á cabo en la citada población.

El Rey felicitó al Sr. Villanueva por el resultado de su viaje.

En el Congreso, después de las preguntas de primera hora, ha seguido discutiéndose la interpelación del señor Junoy sobre [detenciones de republicanos, rectificando éste extensamente y siendo contestado por el señor ministro de la Gobernación.

Como éste en su discurso afirmase con referencia al incidente ocurrido entre el gobernador y el director de la Cárcel Modelo, que el único responsable, en caso de prolongar ilegalmente la detención de un ciudadano sería la autoridad gubernativa, el Sr. Moret intervino para restablecer la doctrina de la separación de poderes, olvidada por el ministro, y que éste á vueltas de algunos distinguos hubo de reconocer.

Después de una breve alusión del señor Lerroux, habló el Sr. Llano y Pensi para protestar de que se hubiera cometido delito alguno en el mitin de la Tertulia Progresista que él presidió.

Ha continuado esta tarde en el Senado el debate político planteado por el señor Dávila.

Han intervenido el Sr. Parres y Sobrino, que sostuvo la necesidad de llegar á la reconstitución de dos grandes partidos dentro de la Monarquía, y el señor Navarro Reverter, que puso de manifiesto los inmensos perjuicios que ocasiona á la riqueza pública el alza excesiva en el cambio internacional. Declaró también el exministro de Hacienda que, disuelto el tutuianismo, él apoyaría las ideas del partido liberal democrático, con las cuales coincidía.

Tanto el Sr. Navarro Reverter como el Sr. Parres, han sido escuchados con atención por la Cámara.

A última hora hablaba para alusiones el Sr. Santos Guzmán.

Esta tarde se ha vuelto á reunir en una sección del Congreso la ponencia del partido liberal democrático encargada de examinar el proyecto de ley de reforma de la Administración local.

Examinaron las enmiendas que á la ponencia han presentado varios diputados del partido, y que son numerosas.

La ponencia opina que debe aplazarse por unos días la discusión del proyecto, á fin de disponer del tiempo necesario para su estudio.

La comisión del Congreso que estudia el proyecto de ley de caminos vecinales, se ha reunido esta tarde, y después de estudiar los datos y antecedentes que sobre la construcción de dichos caminos existen, acordó oír al ministro de Agricultura antes de emitir dictamen.

La comisión entiende que dicho proyecto debe ser nacional y no obra de partido.

El gobernador del Banco de España, Sr. Castellano, ha celebrado hoy dos conferencias con el ministro de Hacienda: una á primera hora de esta tarde y otra á última hora.

Es de suponer que en estas conferencias se habrá tratado de la situación del cambio internacional.

VERDADEROS DIAMANTES INALTERABLES AL CARBONO

Imitación superior é inalterable de los diamantes, perlas y piedras finas. GRAN SURTIDO EN NOVEDADES 2, CEDACEROS, 2

EL VINO TÓNICO FOSFATADO

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neurastenia, y estados de debilidad en general, siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

CHARADA

Prima tercia esa cancela y verás de una dos tres, una prima dos tres cuatro que muy cuatro cuarta es.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior A JUS TA DO

CULTOS

Santo de mañana.—Nuestra Señora de Lourdes; Santos Desiderio y Lucio, Obispos; Saturnino, presbítero; Severino, abad; Jonás, monje, y los Siete Siervos de María, fundadores.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—50 de abono.—Turco 2.º.—Debut de la señora Micoel.—A las 8 1/2.—Aida.

ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—María del Carmen.—El flechazo.

COMEDIA.—A las 9.—Los intrusos.—Las flores.

A las 5 de la tarde.—Segundo concierto Cuarteto Francés.

PRINCESA.—A las 9.—Las vecinas.—El Banco.—Pascual Gordero.

LARA.—A las 8 1/2.—Zaragatas.—A las 9 1/2.—Hotel Inglés.—A las 10 1/2.—Al natural.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El capote de pascu.—A las 9 3/4.—Patria nueva.—A las 10 3/4.—El mozo crno.—A las 12.—Venus Salón. (Cuadro de baile español).

APOLO.—A las 8 1/2.—El puño de rosas.—A las 9 3/4.—El chulo blanco.—A las 10 3/4.—La reina mora.—A las 12.—La gol-femia.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—La reina.—A las 9 3/4.—Porros y gatos (reprise).—A las 10 1/2.—(Sección doble).—La condesa X (dos actos).—A las 11 3/4.—Después de la boda.

MODERNO.—(Compañía Prado Chilote).—A las 8 1/2.—Madrid de noche.—A las 9 1/2.—La trapera.—A las 10 3/4.—La Perla Negra.—A las 12.—Los chicos de la escuela.

COMICO.—A las 8 1/2.—El terrible Pérez.—A las 9 1/2.—La molinera de Campiel (estreno).—A las 10 3/4.—El mozo crno.—A las 12.—La corria de toros.

IMPRESA DE EL CORREO

gún veo, vamos á estar aquí tan bien cuanto es permitido estarlo sobre la tierra.

—Lo que es por mí,—respondió Tom, conociendo la afición de su comandante por el tono desafiado con que acompañó sus palabras,—me parece que antes de ocho días ya no me acordaré de la Juno.

—¡Oh, la Juno era una hermosa fragata, amigo mío—repuso suspirando Sir Eduardo,—velera, docil á la maniobra, intrépida en el combate. Mas no hablemos de esto, ó más bien, hablemos siempre de ella, amigo mío. En efecto, yo ví construirla desde la quilla hasta los puentes, y la miraba cual si fuera hija mía.... Pero ahora es lo mismo que si se hubiera casado con otro. Dios quiera que su marido la trate bien; porque si se desgraciara, sería cosa de que jamás pudiera consolarme. Vamos, Tom, á dar un paseo.

Y el viejo comandante, sin esforzarse á ocultar su emoción, cogió el brazo de Tom y bajó la escalera que conducía al jardín.

Era este un parque precioso cuyo modelo han adoptado de los ingleses casi todas las naciones del orbe, (con sus canastillos de flores, sus bosquecillos y sus calles sombrías. De trecho en trecho había varios tótemes dispuestos con elegancia, á la puerta de uno de los cuales vió Sir Eduardo á Mr. Sanders: corrió inmediatamente á su encuentro, lo cual visto por el mayordomo, hizo por su parte otro tanto para arrastrarle la mitad del camino.

—¡Por Dios! mister Sanders,—dijo el capitán, sin esperar á que acabase de llegar; me alegro en el alma de haberos encontrado para daros (un millón de gracias, porque, bajo mi palabra, sois un hombre como hay pocos.

Mr. Sanders hizo una reverencia. —Y si yo hubiese sabido dónde encontraros, no hubiera esperado tanto tiempo.

—Celebro muchísimo la casualidad que ha dirigido á usía por esta parte,—respondió Mr. Sanders, visiblemente complacido de la lisonja que se le dirigía.—Esta es la casa en que yo vivo, mientras V. S. tenga á bien mandarme lo que sea de su agrado.

—¿Qué? ¿No estáis á gusto en ella?

—Al contrario, señor, hace ya cuarenta años que no vivo en otra; aquí fué donde murió mi padre y donde yo nací; pero tal vez V. S. le haya dado otro destino.

—Entremos á ver la casa—dijo Sir Eduardo.

Mr. Sanders, con el sombrero en la mano, pasó delante de Sir Eduardo, y entraron con Tom en el Cottage que habitaba.

Componíase de una cocinita, un comedor, un cuarto con alcoba y otro de estudio, en cuyos estantes estaban colocados con un orden admirable los legajos de papeles pertenecientes á Williams-House; todo respiraba cierto aire de tranquilidad y de dicha capaz de dar envidia á un hogar holandés.

—¿Cuánto cobráis de salario?—preguntó Sir Eduardo.

—Cien guineas, señor, es la cantidad que el padre de usía señaló al mío. Cuando éste murió, aunque entonces yo no tenía más que veinticinco años, le sucedí en el puesto con la misma asignación; pero si á usía le parece excesiva, estoy pronto á pasar por la rebaja que usía determine.

—Al contrario—replicó Sir Eduardo,—la duplico y os cedo la habitación del castillo que elijáis vos mismo.

—Me apresuro á manifestar á usía mi

enal se verificaría con ocho días de posterioridad á la llegada del digno administrador.

Estos días los emplearon Sir Eduardo y Tom en hacer acopio de todos los libros de marina que pudieron encontrar, desde las Aventuras de Gulliver hasta los Viajes del capitán Cook. Esta pacotilla de náuticos pasatiempos, completada con un globo de gigantescas dimensiones, un compás, un cuadrante, una brújula, dos catalejos, uno de día y otro de noche, todo lo acomodaron en un excelente coche de camino, y luego ambos marinos entraron en él para hacer el viaje más largo que hubiesen nunca emprendido por tierra.

Si algo pudiera consolar al capitán de haber dejado el mar era sin disputa la vista del risueño país que atravesaba. La Inglaterra es un vasto jardín, todo él cuajado de arboledas, esmaltado de verdes praderas y regado por quebrados ríos; desde un extremo al otro de la isla, crúzanse en diversas direcciones anchas rutas todas terraplenadas como las calles de un parque y guarnecidas por los lados de álamos frondosos que, como si diesen á los viajeros la bienvenida, se inclinan hasta el suelo que cubren con su sombra.

Pero por atractiva que fuese semejante perspectiva, no era para hacer olvidar al capitán aquel horizonte siempre variado de olas y de nubes que se confundían, de un cielo y un mar que se tocaban. El esme, alda del Océano le parecía de una esplendor muy superior al tapiz verde de las praderas, y por airosos que fuesen los álamos, sus ondulaciones distaban mucho de tener la gracia de un mástil con velas desplegadas. Per lo que hace á los caminos, por llanos y enarenados que estuviesen, no le parecían, ni

por asomo, comparables con el puente ó la toldilla de la Juno.

De modo, que la patria de los Bretones desarrolló todos sus encantos á la vista del capitán con la mayor desventaja, y sin haber elogiado ni una sola vez las diferentes campiñas que había pasado, y eso que son los más bellos condados que tiene Inglaterra, llegó á lo alto de la montaña desde donde se descubría en toda su extensión la herencia patrimonial de que iba á tomar posesión.

La situación del castillo era sumamente deliciosa; un riachuelo que nace en las montañas situadas entre Manchester y Sheffield, serpenteaba por medio de frondosas praderas, y formando un lago de una legua de circuito, volvía á seguir su curso para ir á desaguar en el Trent, después de bañar las casas de Derby. Todo era un alfombrado de verde vivo y alegre; parecía una vejetación de la vispera y en toda su pureza que acababa de salir de las manos del Criador. Un ambiente plácido y que inspiraba una dulce melancolía, llenaba todo el horizonte, limitado por aquella cadena de colinas graciosamente quebradas que, principiando en el país de Gales, atraviesa toda Inglaterra y va á juntarse en las faldas de los montes Cheviots. En cuanto el castillo, databa desde la expedición del pretendiente; había sido amueblado elegantemente en la misma época, y las habitaciones, aunque hacía veinticinco ó treinta años que no se habitaban, Mr. Sanders las había sabido conservar tan bien, que las molduras doradas de los muebles y los colores de las tapicerías, parecían recientemente salidos de manos del artífice.

Ciertamente que semejante mansión era la más á propósito para todo hombre que, fastidiado de las cosas del mundo,

# SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

El remedio más racional para los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquero, etc., es la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las

## PASTILLAS MORELLÓ

Para tener verdadera **AGUA DE VICHY (FRANCIA)**  
Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la capsula.—Célestins: gota, arenillas, diabetes.—Grand-Grille: hígado.—Hopital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

## Ibarra y Compañía

**SEVILLA**  
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios **DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA**  
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla  
Tres salidas semanales de todos los demás puertos **HASTA SEVILLA**  
Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

**UN DOLOR DE CABEZA**  
es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerle. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las **Píldoras del Dr. C. C. Bristol** y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

**Regenerador de la sangre**  
**Hierro de Leras**  
Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la anemia, el empobrecimiento de la sangre, los colores pálidos, flujos blancos é irregulares de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.  
En París, 8 Rue Vivienne y en todas las farmacias.

**TODO EL MUNDO**  
puede preparar por sí mismo su limonada purgante **CON EL POLVO DE ROGÉ**  
—Aprobado por la Academia de Medicina de París—  
Disuélvase el contenido del frasco en media botella de agua.  
Casa L. Frere, 19, rue Jacob, París

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

**LÍNEA DE FILIPINAS**  
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 14 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre: directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO**  
Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

**LÍNEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO**  
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

**LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA**  
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Curaçao.

**LÍNEA DE BUENOS AIRES**  
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**LÍNEA DE CANARIAS**  
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**LÍNEA DE FERNANDO POO**  
Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

**LÍNEA DE TÁNGER**  
Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los señores comerciantes agricultores é industriales que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

**Sublime Agua de Botol**  
Solo Dentifrico aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA de París.  
17, Rue de la Paix, Paris  
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CASAS

## VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito ó lastimados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.  
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.  
El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.  
Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.  
**París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias**

**PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES**  
Paris, rue d'Argout, 35  
EXPOSICION DE 1875—MEDALLA DE ORO  
**PASTA DENTIFRICA GLYCÉRICA**  
Preparacion de Bug. DEVERE, Laureado de Farmacia  
El unico dentifrico que reúne á una calidad excepcional una baratura sin precedentes.  
El que la emplee una vez la adoptará para siempre.  
DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas  
**Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao**  
Lingote al sol de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.  
Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales.  
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.  
Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.  
Carriles Phoenix ó Breeon para tranvías eléctricos.  
Viguerías para toda clase de construcciones.  
Chapas gruesas y finas.  
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.  
Fundición de columnas, cañeras para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.  
Fabricación especial de hojadelata.  
Cubos y baños galvanizados.  
Latoría para fábricas de conservas.  
Bavases de hojadelata para diversas aplicaciones.  
Impresión sobre hojadelata en todos colores.  
Dirigir toda la correspondencia á **Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao**

**Abonos minerales y productos químicos**  
La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos ácidos sulfúricos anidro y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa glicerinas comerciales y farmacéuticas, coloridos y demás productos químicos.  
Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Gullurribay (Vizcaya); en el Calvo y Avilés (Asturias); en Bonanza y Traisara.  
Dirigir los pedidos: Lotería, 3, Bilbao; Villanueva, 11, Apartado 68, Madrid; Uribe, 40, Oviedo.

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

**HIERRO QUEVENNE**  
Dosis aprobada por la Academia de Medicina de París.  
Cura: Anemia, Clorosis, Debilidad.  
Exhala el Verdadero.  
14, Rue Beaun-Arts, París.

**AGENDA de BUFETE**  
CONTIENE  
Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de letras, de pagarés.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos de Ambulios, Consumos y de Cédulas personales.—Guía de Madrid con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco para apuntes de todos los días.  
CUATRO EDICIONES ECONÓMICAS  
EN MADRID  
1, 150, 2 y 3 ptas.  
EN PROVINCIAS  
1'50, 2, 3 y 4 ptas.  
CUATRO EDICIONES COMPLETAS  
EN MADRID  
2, 250, 3 y 4 ptas.  
EN PROVINCIAS  
2'50, 3, 4 y 5 ptas.  
Ediciones especiales para las provincias de Barcelona, Cadix y Jerez, Guipúzcoa, Málaga, Oviedo y Gijón, Santander, Sevilla, Valencia, Vizcaya y Zaragoza, con noticias y referencias indispensables para los habitantes de cada provincia.

**Pasta dentifrica y verdadera Agua de Botol**

### 6 FOLLETÍN DE EL CORREO

la hubiese elegido voluntariamente para vivir; pero cabalmente sucedió lo contrario con Sir Eduardo, para quien toda vejetación era monótona, comparada con la movilidad continua del Océano, con sus horizontes interminables, sus islas grandes como continentes y sus continentes vastos como el universo. Fué visitando sucesivamente todos aquellos espacios salones, por cuyos pavimentos resonaba tristemente su pierna de palo, deteniéndose en las ventanas correspondientes á cada una de las fachadas para tomar conocimiento de los cuatro pantos cardinales de su propiedad. Tom le seguía, ocultando la admiración que le causaban tantas riquezas, para él desconocidas hasta entonces, bajo cierto aire de afectada indiferencia. Terminado el exámen, que se hizo con un absoluto silencio, Sir Eduardo se volvió á su compañero, apoyando ambas manos en el bastón.  
—¿Qué tal, Tom—le dijo,—qué te parece de todo esto?  
—Pardiez, mi comandante—respondió Tom,—por de pronto me parece que lo que es el entrepuente está bastante limpio; falta saber si la bodega está bien acondicionada.  
—¡Ah! lo que es eso, sí; porque me parece que Mr. Sanders no es hombre para olvidar una parte tan importante del navio. Baja, querido Tom, baja y vuelve á darme razón de todo. Aquí te aguardo.  
—¡Diantre!—dijo Tom entre dientes,—el caso es que no sé dónde están las escotillas.  
—Si mi amo lo permite, yo le acompañaré,—dijo una voz que salía de la estancia inmediata.  
—¿Y quién eres tú?—dijo Sir Eduardo, volviéndose hacia aquel lado.

—Soy el ayuda de cámara de V. S.—contestó la voz.  
—Pues bien, avanza al orden.  
Un muchacho vestido con una librea sencilla, pero elegante, apareció por la puerta.  
—¿Quién te ha ajustado?—continuó Sir Eduardo.  
—Mr. Sanders.  
—¿Y qué sabes hacer?  
—Se afeitó, peinar, limpiar armas, en fin, todo lo que concierne al servicio de un señor oficial como V. S.  
—¿Y dónde has aprendido tan buenas cosas?  
—Con el capitán Nelson.  
—¿Pues qué, has estado en baracoó?  
—Tres años lo estuve á bordo del *Boreas*.  
—¿Y de dónde diablos te fué á desenterrar Sanders?  
—Cuándo desembarcaron el *Boreas* y el capitán Nelson se retiró al condado de Norfolk, yo me vine á Nottingham y me casé.  
—¿Y dónde está tu mujer?  
—También forma parte del servicio de usía.  
—¿Y qué departamento tiene á su cargo?  
—Cuida de la ropa blanca y de todo lo de abajo.  
—¿Y quién cuida de la bodega?  
—Permítame V. S. le diga que, como Mr. Sanders conoce toda la importancia de semejante empleo, no ha querido proveerlo sin anuencia de V. S.  
—Este Mr. Sanders vale un Perá; lo oyes, Tom, la plaza de director de bodega está vacante.  
—Me figuro—contestó Tom, manifestando cierta inquietud,—que no será porque esté vacía.  
—Puede Vd. cerciorarse por sí mismo—dijo el criado.

—Eso es lo que voy á hacer al instante, si el comandante me da su permiso.  
Sir Eduardo hizo señal á Tom de que le daba licencia para que fuera á desempeñar tan importante encargo, y el buen marinero fué siguiendo los pasos del ayuda de cámara.  
**II**  
Vanos fueron los temores de Tom, porque la parte del castillo que en aquel momento era objeto de su curiosa desconfianza estaba abastecida por la misma mano previsora que interviniere en el arreglo de toda la casa. Desde la primera cueva se presentó á su vista, que era de lince en estas materias, cierto orden en la colocación de los recipientes que manifestaba una inteligencia superior; según la edad ó las diferentes calidades del vino, las botellas estaban colocadas vertical ó horizontalmente, pero todas llenas; y los años y cosechas á que pertenecían estaban señalados con tarjetones rotulados, puestos al extremo de un listón de madera clavado al suelo, sirviendo como de banderas á aquellos diversos batallones, alineados con un orden que daba la más alta idea de los conocimientos estratégicos del buen Mr. Sanders.  
Tom dió á entender, con ciertas palabras pronunciadas entre dientes, cuán digno era de apreciar tan sabias prevenciones; y notando que al pie de cada vasija había una botella como de muestra, hizo sañarranco de tres de aquellos descarriados centinelas, con los cuales se presentó á su comandante.  
Encontrólo sentado frente á una ventana del aposento que él mismo acababa

de elegir por habitación y que miraba al lago de que poco antes hemos hablado. El aspecto de este menguado charco, que relucía como un espejo entre la verdura de la pradera, había traído á su memoria todos los recuerdos antiguos que echaba tan de menos; pero al ruido que hizo Tom para abrir la puerta, volvió la cara al otro lado, como corrido de que le sorprendieran tan pensativo y con las lágrimas en los ojos; sacudió violentamente la cabeza, fingiendo una tosquilla que le era habitual cuando se sobreponía á su imaginación y á sus ideas, obligándolas, por decirlo así, á tomar nuevo rumbo.  
De una mirada penetró Tom cuáles eran las reflexiones que ocupaban á su comandante; mas éste, teniendo á mengua que su antiguo camarada le cogiera en ademán tan melancólico, afectó cierto aire de jovialidad que estaba muy lejos de ser sincero.  
—¿Qué tal, Tom?—le dijo esforzándose para dar á su voz un tono de satisfacción que no se escapó á su interlocutor.—Parece que la salida no ha sido mala y que hemos cogido prisioneros.  
—Ha de saber mi comandante—respondió Tom—que los lugares que acabo de recorrer están bien poblados, y que no le ha de faltar en mucho tiempo de qué beber á la salud de la antigua Inglaterra, después de haber contribuido tanto á sus glorias pasadas.  
Sir Eduardo tomó maquinalmente un vaso, tragó sin paladear una onzanta gota de vino de Burdeos, digno de ponerse en la mesa del mismo rey Jorge, silbó una cancioncilla y levantóse bruscamente, dió vuelta por toda la habitación fijando la vista en los cuadros que la adornaban, aunque sin reparar en ellos. Per fin, volviendo otra vez á la ventana: —De suerte, Tom,—exclamó—que se